
Protokoll der 4. Sitzung des SGA im Schuljahr 2008/09 
am Montag, 25. Mai 2009, 16.30 – 17.40 Uhr 

 
anwesend: 
Direktion: Hr. Dir. Dr. Mag. Friedrich Anzböck 
ElternvertreterInnen: Hr. Dr. Thomas Kostal 

Fr. Mag. Nicole Hennrich 
Hr. Mag. Robert Kadoun 
Hr. Stephan Raab 

SchülervertreterInnen: Fr. Magdalena Scheitel 
 Fr. Gabriele Pascua (Unterstufensprecherin) 

LehrervertreterInnen: Hr. Mag. Herwig Danzinger 
 Fr. Mag. Martina Mettenheimer 
 Hr. Mag. Richard Mesarić 
 Fr. Mag. Angela Redl 

Schulärztin  Fr. MR Dr. Maria Müllner 
 
TOP 1. Planungen für das Schuljahr 2009/10 
Planung des Schulanfangs, geplante Klassen im Schuljahr 2009/10: 
 
Die Direktion berichtet: 40 Klassen im Schuljahr 2009/10. Eventuell müssen von der 6. zur 7. Klasse zwei 
Klassen zu einer zusammengelegt werden. 3 KVs werden gewechselt.  

 
TOP 2. Schulbezogene Veranstaltungen: 
2.6. – 3.6. 2009 KWN European Awards Ceremony: Preisverleihung an 4 

SchülerInnen der 5D, 7D, 8C in London 
29.6. – 1.7.2009 Projekttage der 7d-Klasse in Budapest 
12.9. – 16.9.2009 SchülerInnenaustausch Partnerschule Šumperk und Prag 
26.9. – 3.10.2009 Sprachreise der 7. Klassen (Italienisch) nach Florenz 
25.9. – 1.10.2009 Projekttage der 7. Klassen (Latein) in Rom 
26.9. – 3.10.2009 Sprachreise der 7. Klassen (Französisch) nach Nizza 
25.9. – 2.10.2009 Sprachreise der 7. Klassen (Spanisch) nach Málaga 
 
alle einstimmig bewilligt. 
 
Der Antrag über die Veranstaltung 
15.9. – 17.9.2009 Coachingtage (inkl. Kennenlerntage) der 5C 
wird zurückgestellt. 
Zusatzinformation wird erbeten. Kosten erscheinen hoch, Klasse kennt sich schon. Die Möglichkeit einer 
Kürzung soll von den LeiterInnen ins Auge gefasst werden.  
 
Hennrich: Elternverein spürt Finanzkrise: Es kommt weniger Geld herein. 
Direktion:  Die LehrerInnen sind angehalten, bei SVA und SbVA auf möglichst niedrige Kosten zu 

achten. 
 Wunsch: Coachingtage nicht mehr durchführen oder zwecks Kostenersparnis in Wien 

und nicht außerhalb. 
Redl: Coachingtage aus Sicht der Coaches unverzichtbar. 
Danzinger: Wenn Verzicht, dann auf Berufsreflexionstage und nicht auf Coachingtage. 

SchülerInnen lernen einander kennen und wachsen zusammen  Arbeit der 
LehrerInnen wird in den Folgejahren sehr erleichtert. 

 
TOP 3. Schulveranstaltungen: 
25.9. – 3.10.2009 Sprachreise der 6abcde-Klassen nach York 
17. – 23.1.2010 Schilkurs der 2bcdef-Klassen im Schloss Tandallier 
Februar/März Schikurs der 2a3bd-Klassen 
Februar/März Schikurs der 3ace-Klassen 



Mai/Juni Sportwoche der 5abe-Klassen am Millstätter See 
Mai/Juni Sportwoche der 5cd-Klassen am Faaker See 
 
alle einstimmig bewilligt. 
 
 
TOP 4. Projekt Gesunde Jause – Coole Pause 
Bei diesem TOP ebenfalls anwesend: Hr. Nemec (Betreiber des Schulbuffets), Fr. Nemec 
(Geschäftsführerin), Hr. René Vitecek  
 
Direktion: Erlass des SSR (9.2.09: "Altersgemäße Ernährung;…") wird bereits erfüllt. 
Dr. Müllner: stellt das Projekt "Gesund essen an Wiener Schulen" vor: 

Das Projekt wird (Projektstart: September) unter externer Mithilfe – Projektentwickler 
Hr. Dr. Schätzer – vornehmlich mit den 1. Klassen, durchgeführt. Die 
KlassensprecherInnen der anderen Klassen werden ebenfalls informiert. 
Ziel: Nachhaltige Bewusstseinsbildung und Änderung des Essverhaltens 
Idee aus anderen Schulen: "Schulweckerl" vom Elternverein subventionieren 

Hr. Nemec: Auf einer Schulnotenskala erhalten seine Buffets von Dr. Schätzer bereits die Note 2,5. 
Auf wirtschaftliche Gründe muss auch Rücksicht genommen werden. 
Vorschlag: Gutscheinsystem – Mit den Gutscheinen kann aus einer vorher definierten 
Palette gewählt werden. Damit wird gewährleistet, dass die SchülerInnen nur Waren 
kaufen, denen die Eltern vorher zugestimmt haben. 

Dr. Kostal: ist gegen Gießkannenprinzip (Subventionierung eines Schulweckerls). Es soll vom 
Elternverein stattdessen ein Kontingent an Gutscheinen für bedürftige Familien 
verwaltet werden. 
 

Der Vorschlag eines Gutscheinsystems wird von allen Schulpartnern äußerst positiv angenommen. 
Hr. Nemec wird von den ElternvertreterInnen um die Ausarbeitung eines Konzepts gebeten und stimmt 
zu. 
 
 
TOP 5. Die Direktion bringt den Terminplan zur Kenntnis 
Mi., 3.6. – Fr., 5.6.2009 Ferienbuchausstellung 
Mi., 24.6.2009 13:00 Uhr Beurteilungskonferenz 
Fr., 26.6.2009 16:00 Uhr Schulschlussfest des GRg 23/VBS 
Fr., 26.6.2009 18:00 Uhr Elternabend der nächstjährigen 1. Klassen 
Mo., 29.6.2009 9:00 Uhr Maturazeugnisverteilung 8cd 
Mo., 29.6.2009 12:00 Uhr Maturazeugnisverteilung 8abe 
Do., 2.7.2009 10:15 Uhr Ökumenischer Schlussgottesdienst 
Fr., 3.7.2009 8:15 Uhr Zeugnisverteilung 
Mo., 7.9.2009 8:15 Uhr Klasseneröffnungen 
Mi., 9.9.2009 8:15 Uhr Ökumenischer Eröffnungsgottesdienst 
Do., 10.9.2009 16:00 Uhr 1. SGA-Sitzung im Schuljahr 2009/10 
 
Die Schule hat einen neuen Schulbuchhändler: Fa. Buchfreund – Herr Schaden im 23. Bezirk. Bislang sehr 
positive Erfahrungen. 

Mag. Obereder wird gebeten, noch für die Ferienbuchausstellung im Juni dieses Jahres in die Wege zu 
leiten, dass auch Hörbücher (für die blinden SchülerInnen der Schule) vorhanden sind. 

Schulschlussfest: Kontaktaufnahme zwischen Dr. Kostal und Mag. Gahler ist erfolgt. 

TOP 6. Allfälliges 
 
Im nächsten Schuljahr begeht die Schule ihr 100jähriges Jubiläum. Es sind keine besonderen 



Feierlichkeiten geplant, da durch die mehrfachen Übersiedlungen im Laufe der 100 Jahre ohnehin keine 
Kontinuität gegeben ist. 

Arbeit am Schulprofil ist im Laufen. Eltern werden zu Sitzungen eingeladen. Nächste Sitzung am Di., 
26.5.09 von 12 bis 14 Uhr. 

Die Unterstufensprecherin berichtet von der Klassensprechersitzung. Es besteht ein Wunsch der 
UnterstufenschülerInnen, die 12 Uhr‐Pause auf Kosten der 11 Uhr‐Pause um 5 Minuten zu verlängern, 
um eine zweite Hofpause zu ermöglichen. 
Die LehrerInnenvertreterInnen werden dazu eine Befragung im Lehrkörper durchführen. 

Der Elternsprechtag wurde auch heuer nicht sehr stark genützt. Für die wenigen „sehr stark“ besuchten 
LehrerInnen wäre eine Ausdehnung einer Besprechung von 5 auf 7 ½ Minuten wünschenswert, alternativ 
dazu Pausen. Die Direktion erwägt, die Anwesenheitsverpflichtung „wenig besuchter“ LehrerInnen zu 
verkürzen. 

Ausblick der Direktion: Der SGA wird voraussichtlich in Hinkunft entscheiden, wie die abgeschafften 
schulautonomen Tage zu nützen sind. 

Die Direktion dankt den Anwesenden. 

 

Wien, am 28.5.09 
Mag. Richard Mesarić 

 


